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Abstract (en)
[origin: CN106480638A] The invention relates to an assembly applied to a drying appliance, wherein the assembly comprises at least one process
air blaster. The process air blaster is designed into a runoff-type blaster and comprises a shell body which spread spirally towards a process air
output part relative to a drive axis of a rotation wheel of the process air blaster, as well at least one process air channel, wherein the process air
channel is connected to the process air output part by fluid guidance. According to the suggestion of the invention, the drying appliance comprises at
least one additional process air channel which is radially disposed outside the shell body part and disposed near a sector of the process air channel;
the radial outer wall of the shell body comprises at least one output split hole, and the process air channel comprises at least one input split hole;
and the additional process air channel is in communicating connection with the output split hole and the input split hole, so process air can enter
the additional process air channel via the output split hole from the shell body and can enter the process air channel via the input split hole from the
additional process air channel.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Prozessluftanordnung 1 für ein Trocknungsgerät, insbesondere einen Waschtrockner oder einen Wäschetrockner,
aufweisend wenigstens ein Prozessluftgebläse 2, das als Radialgebläse ausgebildet ist und ein sich bezüglich einer Antriebsachse eines Läuferrads
3 des Prozessluftgebläses 2 spiralförmig zu einem Prozessluftauslass 4 aufweitendes Gehäuse 5 aufweist, und wenigstens einen Prozessluftkanal
6, der sich fluidleitend an den Prozessluftauslass 4 anschließt. Um einen Betrieb eines solchen Trocknungsgeräts 22 zu optimieren, wird mit
der Erfindung vorgeschlagen, dass es wenigstens einen radial außen an einem Teil des Gehäuses 5 und benachbart zu einem Abschnitt des
Prozessluftkanals 6 angeordneten zusätzlichen Prozessluftkanal 7 aufweist, wobei an einer radial außen liegenden Wand 8 des Gehäuses 5
wenigstens ein Auslassdurchbruch 9 und an dem Prozessluftkanal 6 wenigstens ein Einlassdurchbruch 11 angeordnet sind, und wobei der
zusätzliche Prozessluftkanal 7 derart kommunizierend mit dem Auslassdurchbruch 9 und dem Einlassdurchbruch 11 verbunden ist, dass Prozessluft
über den Auslassdurchbruch 9 aus dem Gehäuse 5 in den zusätzlichen Prozessluftkanal 7 eintreten und über den Einlassdurchbruch 11 aus dem
zusätzlichen Prozessluftkanal 7 in den Prozessluftkanal 6 eintreten kann.
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